

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **53 (1945)**

Heft 3

PDF erstellt am: **16.08.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# REVUE HISTORIQUE VAUDOISE

paraît par livraison de 48 ou  
64 pages tous les 3 mois

**PRIX DE L'ABONNEMENT :**

Fr. 8.— par an franco pour toute la Suisse

Fr. 10.— par an pour les autres pays de l'Union postale

Pour les membres de la Société vaudoise  
d'Histoire et d'Archéologie, les 8 francs  
comprennent la cotisation annuelle.

Prix d'une livraison séparée fr. 2.50

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. Eug. MOTTAZ, prof.,  
chemin de Montolivet, 28, Lausanne.

**Les auteurs sont seuls responsables de leurs opinions.**

**SOMMAIRE :** Etudiants vaudois d'il y a cent ans. Extraits du *Journal* de Charles Gilliéron (avec trois hors-texte). — A propos du *Journal* d'Henri Durand (avec illustration) par Henri PERROCHON. — Frédéric-César de la Harpe et Philippe-Albert Stapfer s'intéressent à un jeune savant vaudois, par P. HENCHOUZ. — Les manèges de Lausanne, par J. LAMUNIÈRE. — Société vaudoise d'histoire et d'archéologie. — Chronique. — Bibliographie.

## Etudiants vaudois d'il y a cent ans

Extraits du *Journal* de Charles Gilliéron

Une partie seulement du *Journal* de Charles Gilliéron a été conservée<sup>1</sup>, deux petits cahiers de trente-six et de soixante pages, qui vont du 10 mars au 31 juillet 1845.

Ce *Journal* ne présente rien d'extraordinaire ; il ne fait pas mention d'événements importants ; il n'apporte aucune révélation sensationnelle et son auteur — mort à vingt-trois ans — n'est point de ceux de qui l'on s'efforce de retrouver les moindres billets, de ceux que distinguent particulièrement, parmi leurs contemporains, leur intelligence, leur science, leur talent, le rôle qu'ils ont joué ou la place qu'ils ont tenue. C'est au contraire, et tout simplement, le journal d'un étudiant lausannois d'il y a cent ans.

A nos yeux, tout le prix de ces quelques pages est précisément là ; elles sont le témoignage d'une époque et d'une génération. Charles Gilliéron a sans doute des goûts déterminés, des idées personnelles, une opinion bien arrêtée sur la politique de M. Druey ou sur les *kneippen* des étudiants allemands, mais ses remarques, ses réflexions, les jugements qu'il porte sur les gens et sur les choses

<sup>1</sup> Archives Gilliéron, propriété de M. Charles Gilliéron, avocat, chef de la police cantonale de sûreté, à Lausanne.